

La columna de...

ADOLFO CANALES GUENTELICÁN,
PRESIDENTE REGIONAL DEL COLEGIO DE CONTADORES

Claroscuro

La historia de la humanidad se dibuja en un lienzo blanco y luminoso. Los acontecimientos se encargan de ensombrecerlos. Los liderazgos de cada época ajustan la tonalidad clara u oscura.

Hay ausencia de inspiradores estrategas y liderazgos intelectuales en todo el abanico político. Vivimos de glorias de hace 20 años. La sombra de la ideología sesgada, implementación de políticas fracasadas en otros países, corrupción y la política revanchista ensombrece la toma de decisiones.

Esta semana se informó que no hay crecimiento económico, por lo tanto, no hay aumento de recaudación fiscal. La inflación fue del 1%, y no se cumplirá con la meta del IPC anual. Aumenta el costo de la vida, y quienes además pagan dividiendo por una vivienda, verán crecer su deuda, mientras su sueldo se mantiene.

El Colegio Médico expresó, con otras palabras, que el presupuesto de la nación o el flujo de dinero es una farsa, ya que entrega recursos a hospitales hasta el mes de agosto, y de ahí en adelante es un calvario. No solo lo dice el Colegio médico, sino que también los profesionales: Ahumada, Lagos y Sugg en un informe preparado para la DIPRES en octubre de 2016, donde concluyen que los presupuestos de salud no incorporan deudas de arrastre o estimaciones de sobregastos operacionales, es decir, son incompletos.

El PYME, por su parte, debe lidiar con un mundo de amenazas: comercio informal, delincuencia, bajas ventas, nuevos procesos de fiscalización, multas laborales altísimas. Hoy, para despedir a un trabajador hay que hacer un curso aparte, aun cuando ese trabajador cuestionado tenga un postgrado en mañas y flojera. El PYME, por muchas ganas y optimismo, no puede hacerse cargo de generar los desproporcionados recursos que necesita el país para cumplir las promesas políticas de los diferentes gobiernos de turno.

No debe caerse en el error de asfixiar un segmento económico autovalente, igualándolo con grandes empresas. Los recursos del PYME son muy limitados, muchos con un alto índice de endeudamiento, y recuerden que entregan el 59% del trabajo en Chile.

Esta semana con sencillez y humildad, siembro optimismo en el XXI Congreso del Colegio de Contadores de Chile en la ciudad de Puerto Montt, financiado con recursos personales, difundiendo académicamente las leyes de excepción de nuestra región; buscando motivar a los colegas de la zona central, para que sus clientes, cuando llegue el momento de la implementación de la industria del hidrogeno verde, inviertan en Magallanes, con el apoyo de subsidios y exenciones del Estado; y difundir a su vez la consultoría de los colegas de mi región. Todos debemos colaborar en la medida de nuestras capacidades. pero las autoridades deben diseñar las políticas que den seguridad al gran empresariado y las PYME que circundan a su alrededor. ¿Y las empresas del Hidrogeno verde? Simplemente pedirles rigurosidad en sus proyectos, para evitarse centenares de observaciones que posterguen el crecimiento de Magallanes.